

Corresponsal de París
Hija autógrafa de Amia

Servicio de la prensa española.

Redac^{ión} y Adm^{inistración}:
87 y 89 rue Mauberge
París.

Año V. - Número 627.

París 24 de Enero de 1889.

La situación.

Y sigue sin interrupción el Perroche de pa-
pel impreso invitando a los electores parisienses a decidirse
por una o por otra (de las candidaturas) sobre las cuales
se a ser librada la gran batalla del día 27. Lo que su-
cede en este punto es realmente inusitado, y prueba cuan-
do menos (aparte el disgusto natural que causa a mu-
chos gente semejante. Desquilfallo en una población don-
de hay que solazar diariamente tantas miserias) que sin-
guis de los entendientes, está en relativamente seguro
de la victoria. Los efectos, si el éxito fuese fácil de adivi-
nar, es decir, si el futuro triunfo pudiera ya presentirse
por los unos o por los otros, con datos positivos y suficien-
tes, todo el mundo comprenderá con nosotros que se género
de lucha, original y costoso, al que se están librando los
dos principales contrincantes. Desde que comenzó el perio-
do electoral, sería el colmo de la locura y tendría todo
los caracteres de lo cómico y lo risible más propio de un
vaudeville desenfrenado que de una contienda formal en-
tallada entre ciudadanos de un pueblo serio, libre y civi-
lizado.

Ayer le tocó su turno, en ese concierto abigarra-
do de voces y opiniones heterogéneas que se están cruzando in-
cesantemente en el horizonte electoral de París como estre-
llas errantes en el espacio, a la célebre Liga de patriotas,
cuyo presidente es, al no menos célebre y original Paul De-
roulède, de la cual hemos tenido ocasión de ocuparnos no
pocas veces en el curso de nuestras correspondencias.

Todo el mundo sabe que la "Liga de los patriotas"
de Francia fué evolutivamente creada a la mañana si-
guiente de haber los alemanes evacuado el territorio francés,
con el fin de preparar la lucha de revancha que, en concepto

De los asociados debe devolver a Francia las dos provincias anexionadas por Alemania como fruto de aquella terrible e ineludible campaña. Ahora bien: si los asuntos de política interior son completamente ajenos a los fines que persigue aquella Asociación; si los estatutos mínimos de la Liga indican clara y explícitamente que el único y exclusivo objeto que se proponen los aliados, es el de recuperar por todos los medios, asequibles a la Sociedad el territorio tan injustamente anexionado por Alemania; por qué y para qué Mr. Deroulide ha venido a mezclarse en voz a la de los hombres y partidos políticos interesados en el desenlace de la contienda puramente electoral y de política interior que la población de París, de Francia si se quiere, se halla en estos momentos entregada?

Esta pregunta, que nos hacemos nosotros, se la hacen todos aquellos que juzgan los sucesos con entera imparcialidad y, sobre todo, con absoluta independencia. En este concepto, el manifiesto que ayer publicó Mr. Deroulide, cuando... o abusando, mejor dicho, de la representación que asume por su cargo de presidente de la "Liga de los patriotas", ha sido juzgado por la inmensa mayoría de la gente sensata de París como un documento a toda luz, impertinente. Hemos de confesar, por nuestra parte, que el manifiesto de Mr. Deroulide recomendando a todos los buenos patriotas que voten la candidatura del general Boulanger, nos ha parecido, más que todo, una verdadera inconveniencia. ¿Cómo no, si del fondo del manifiesto se desprende que la elección del próximo domingo va a ser decisiva, no ya tan solo para la resolución de los múltiples problemas que afectan a la política interior de Francia, si que también para los fines que ha aceptado tanto tiempo persigue la Liga? ¿No quiere esto decir que solo el general Boulanger representa dignamente, de los dos candidatos en lucha, el sentimiento de patriotismo - o de revancha si se quiere - que no ha dejado un solo momento de animar a todos los franceses, absolutamente a todos, sin distinción de clases ni partidos?

"Presentad valientemente los términos del debate" - dice Mr. Deroulide a los electores de París. - "Unos han hecho llamamiento al miedo; hacad vosotros, votando al general Boulanger, llamamiento a la bravura francesa"

Apertinadamente son pocos los electores de París

Paris 24 Enero de 1889.

F.º 3.

a quienes haya hecho gran invidia este inconveniente rasgo de guindad del presidente de la Liga. M. Deroulide ha cometido en nuestro concepto una verdadera imperdonable al pretender hacer vibrar la cuerda sensible del patriotismo francés, mezclándole en el debate de un modo escabroso y puro y exclusivamente político que se está desarrollando. En el exterior, este escabroso de M. Deroulide será severamente juzgado: en Paris, es probable que ese llamamiento a la bravura francesa resultará para el general Boulanger - a quien nunca han faltado los amigos demasiado eficientes - absolutamente contraproducente.

Amonestacion imperial. - Cada dia que se pasa arroja nueva luz acerca de las tendencias positivamente reaccionarias del joven emperador de Alemania. Despues de la familia, de los ministros y de los consejeros municipales, parece que les ha tocado ahora el turno a los estudiantes de Berlin para ser victimas del mal humor - el cual ha pasado ya al estado cronico - de Guillermo II.

Los telegramas, llegados hoy de Viena nos participan algunos detalles de la conferencia celebrada entre el emperador y el rector de la Universidad berlinesa, profesor Gebhardt, en cuya conferencia el joven soberano pronunció ciertas frases de vivissimo reproche que equivalen a una verdadera amonestacion.

Refiriéndose a las costumbres y a las ideas que predominan entre los estudiantes de la Universidad, dijo el joven soberano: "Constantemente que profesan ideas progresistas, asi como se tambien que se ven empujados hacia esa via por algunos profesores democraticos." - El emperador hacia una indudablemente alusion a Wirlow y a Mommson, ambos partidarios de Mr. Richter, leader del partido progresista en el Parlamento.

El joven soberano manifestó despues completamente antisemita, lamentándose de que el elemento judío aumente sensiblemente entre la juventud universitaria, y de que dicho elemento sea tambien uno de los principales agentes de propaganda de las ideas progresistas.

En fin, Guillermo II condenó la mania del duelo que al parecer existe entre los estudiantes alemanes, y dijo, terminando, que "éstos obrarian mucho más convenientemente frecuentando las iglesias en lugar de las cervecerias y las salas de armas."

Paris 24 de Enero de 1889.

F. K.

Cabanel. - Alejandro Cabanel, uno de los pintores más celebrados de estos últimos tiempos, ha fallecido anoche en esta capital después de una enfermedad lenta, pero no menos cruel, de la que comúnmente se dice que los q.^{os} la sufren pueden alcanzar sin graves deterioros, los honores de la ancianidad. La afecion q.^{ta} le consumia era un asma, la cual, aunque le hacia sufrir un melancólico por intervalos, le dejaba, sin embargo, la mayor parte del tiempo para dedicarse a sus cotidianos trabajos. Sin embargo, desde hace dos años una bronquitis crónica habia venido a exacerbar la primera enfermedad, y últimamente, a causa del invierno, llevó a su trabajado organismo una recrudescencia de opresion, a la que acaba de Juanmbir: Cabanel ha muerto falta de respiracion.

El ilustre artista trabajaba aún, ocho dias atrás, en un precioso taller del soberbio Hotel que se habia hecho construir en la rue Alfred-de-Vigny frente al parque Monceau.

M. Cabanel habia sucedido, en 1863, a Horacio Veruet como miembro de la Academia de Bellas Artes. La muerte le ha sorprendido siendo ^{titular} profesor jefe de Taller en la Escuela de bellas-arte, donde contaba con docelentos y cariñosos amigos entre todos sus discipulos. Nacido en Montpellier en 28 Setiembre 1823, y discipulo de Picot, en 1844 hizo sus débuts en el Salon exponiendo una "Agonia de Cristo en el Jardin de las Olivas". Al siguiente año obtuvo el segundo gran premio desarrollando este tema: "Jesus en el pretorio", habiéndosele, además, concedido - a consecuencia de una vacante - la pensión y todas las ventajas del primer gran premio. Al regresar de Roma en 1850, empezó a exponer un gran número de obras entre las cuales citaremos, como las más notables, un "San Juan", la "Muerte de Moyses", una "Vallada", el "Martirio cristiano", la "Glorificacion de San Luis", "Bardo de otomas", "Otelo contando sus batallas", una "Niña arrebatada por un fauno", "Nacimiento de Venus", el "Paraiso perdido", "Escote de Francesca y de Paolo", "Primer éxtasis de San Juan Teófilo", "La Putanilla", "Lucrécia y Santo Larcinius", etc. etc.

Las obligaciones de la ferro-carretil de Puerto-Rico. - Tal como se habiamos previsto, las obligaciones referidas han ya completamente ganado el cupon del último vencimiento, puesto que se cotizaban hoy a fr. 296'50, lo cual representa un aumento de 7 fr. sobre la cotizacion de la semana anterior.

Las garantías que proceden dichas obligaciones, de las cuales hemos hablado con frecuencia en nuestras correspondencias, han de traer forzosamente una alza progresiva en cuanto el título sea más conocido. La amabilidad acordada por el gobierno español, bastante más elevada que no lo exige el servicio del interés y de la amortizacion, y la hipoteca en primera línea autorizada en provecho de estas obligaciones sobre la totalidad de las líneas de San Juan de Puerto-Rico a Mayaguez y de Mayaguez a Ponce, a medida que vayan siendo puestas en explotacion, las colocan indudablemente en la categoría de los títulos, justamente rebuados, por el verdadero ahorro.

Los trabajos de construcción del ferro-carretil se prosiguen con grande actividad, y los convenios últimamente concluidos aseguran su pronta ejecución.

Boletín. - 30% 87.87 = Suav: 29.15 = Panamá: 140' = N. España: 335' = Zaragoza: 282' 50